



Entscheider-Event Düsseldorf

Die fünf Digitalisierungsthemen der Gesundheitswirtschaft 2022

Unter dem Motto „Unternehmenserfolg durch Nutzen stiftende Digitalisierungsprojekte“ wurden im März auf dem zweitägigen Entscheider-Event in Düsseldorf die 5 Digitalisierungsthemen 2022 gewählt. Der Event dient als Auftakt für einen neuen Entscheider-Zyklus – INKUBATOR-Durchlauf, begleitet durch weitere Fort- und Weiterbildungsformate des Eco Systems zu Digital Health und Health IT, wie Entscheider-Werkstätten, Seminare und Kongresse.

Die Digitalisierungsthemen spiegeln wichtige Themen wider, um die sich ein Krankenhaus-Manager kümmern sollte. Die Dringlichkeit der Themen zeigt die Realität der Kliniken im Zeichen des Krankenhauszukunftsgesetzes (KHZG). Der Entscheider-Event fand auch im dritten Pandemie-Jahr als hybride Veranstaltung statt, in Präsenz nahmen an zwei Tagen 455 Personen teil und digital waren 642 über YouTube eingeloggt und 1.717 Fernsehzuschauer konnten über die Webseite bedient werden.

Diese große Resonanz bestätigt, dass die Entscheiderfabrik auch im 16. Jahr seit ihrer Gründung noch genau am Puls der Zeit ist bzw. die wirklich dringenden Themen der Gesundheitswirtschaft beleuchtet. Die fünf Digitalisierungsprojekte können nun kostenneutral auf ihren jeweiligen Beitrag zum Unternehmenserfolg getestet werden, somit lassen sich Fehlinvestitionen vermeiden.

Ehrung und Dinner-Diskussion

Nachdem am ersten Veranstaltungstag die Protagonisten der Ergebnisse des Vorjahres-Zyklus‘ geehrt und ausgezeichnet worden waren, fand am Abend das Gala-Dinner im Industrieclub in Düsseldorf statt, begleitet von einer spannenden Diskussionsrunde mit Vertretern aller wesentlichen Krankenhausträgern und Moderator Jürgen Zurheide. Den zum Nachdenken anregenden Impulsvortrag lieferte der Wissenschaftler Prof. Dr. Jürgen Wasem, Professor für Medizinmanagement an der Universität Duisburg-Essen. Das Ergebnis, die Düsseldorfer Erklärung: Wir brauchen keinen weiteren Bürokratie Booster geht auf folgende Personen zurück - in alphabetischer Reihenfolge: Peter Asché, Dr. Josef Düllings, Dr. Gerald Gaß, Prof. Dr. Axel Ekkernkamp, Dr. Pierre-M. Meier, CHCIO, ENTSCHEIDERFABRIK, Dr. Axel Paeger und Andreas Schlüter.

Digitalisierungsthemen 2022

Der zweite Tag stand wie immer ganz im Zeichen des Wettbewerbs um die fünf Digitalisierungsthemen des aktuellen Jahres, die nach Abschluss der Vorträge aller Finalisten in einer geheimen Wahl bestimmt wurden.

(Kasten)

Die gewählten Themen für den Entscheider-Zyklus 2022 sind:

1. Next Generation IT – Mit Hilfe von Automatisierung Ressourcen, Zeit und Geld für den Betrieb der Infrastruktur einsparen – größerer Fokus auf klinische Anwendungen ermöglichen
2. Move the data not the care giver“ Mobil & herstellerneutral vernetzt: Integrationsplattform zur Verbesserung der stationsübergreifenden Kommunikationsprozesse (ZNA/ICU/Stationen) - Lösungen förderfähig nach KHZG (FTB Nr. 1-5)
3. Ein medizinischer Mobilcomputer & -telefon mit drei Apps für die Pflege
4. Sichere Anbindung vernetzbarer Systeme in lokalen Wirkungskreisen der medizinischen Versorgung an digitale Mehrwert-Dienste
5. Spektrum erweitern und Versorgungslücken schließen durch „Dermanostic Hautarzt per App“

Ausblick auf Veranstaltungen 2022

16.-18. Mai 2022, CHCIO Zertifizierungen und ReZertifizierungen (Anmeldeschluss 07. Mai)

Die AHIME – Association of Health Information Management Executives, als der CIO Verband in den deutschsprachigen Sprachgemeinschaften, der sich im ENTSCHIEDERFABRIK-Netzwerk seit seiner Gründung in 2006 engagiert hat, hat mit seiner Akademie, der AHIME – Academy of Health Information Management Executives und dem CHIME - College of Health Information Management Executives fast 30 Absolvent*innen zu Certified Healthcare CIOs (CHCIO) im deutschsprachigen Raum weiter gebildet.

Die Kompetenzfelder bzw. Prüfungsbereiche im Prüfungsplan sind:

1. Krankenhausführung und Digitalisierungsstrategie
2. Technology Management
3. Change Management
4. Ermittlung und Management des Wertbeitrages.
5. Service Management
6. Talent Management
7. Relationship Management

Mehr Informationen unter <https://entscheiderfabrik.com/kh-fuehrung-digitale-transformation-2022> Für die Einschreibeunterlagen mailen Sie an

Pierre-Michael.Meier@GuiG.org

18.-19. Mai 2022, Kongress zu Krankenhausführung und digitale Transformation (Anmeldeschluss 13. Mai)

Auf dem Kongress werden die Ergebnisse des Entscheider-Zyklus 2021 diskutiert sowie die Schwerpunktthemen in acht Workshops besprochen. Eine internationale Session findet zusammen mit den amerikanischen Partnerkliniken statt, thematisch geht es um die aktuellen Herausforderungen der digitalen Transformation und das Zielbild Krankenhausversorgung. Zwei Abendveranstaltungen runden den Kongress ab.

Mehr Informationen unter <https://entscheiderfabrik.com/kh-fuehrung-digitale-transformation-2022>

10.-15. Juli 2021, Entscheider-Reise, San Diego (Anmeldeschluss 31. Mai)

Auch dieses Jahr findet die Entscheider-Reise nach San Diego, USA statt, um mit den US-Partnerkliniken in einen wertvollen Erfahrungsaustausch treten zu können. Ein Leadership und Management Workshop beschäftigt sich mit der Beantwortung der Frage was ich mit meiner Organisation im Bereich Leadership und Management noch erreichen kann. Ein Digital Health und Health-IT Workshop beleuchtet die Frage wo es in der digitalen Transformation hingeht und was es konkret bedeutet. Mehr Informationen unter <https://entscheiderfabrik.com/veranstaltung/entscheider-reise-2022>

19.-20. Oktober 2022, Entscheider-Werkstatt beim Unfallkrankenhaus Berlin

Die Entscheider-Werkstatt in Berlin steht unter dem Motto „Interaktion mit Elektronischen Gesundheitsakten, Patientendatenrechtgesetz Telematikinfrastruktur – was wurde erreicht?“. Konkret kann man sich bei dieser Werkstatt anschauen, wie eine Großklinik diese Digitalisierungsthemen angegangen ist.

Mehr Informationen unter <https://entscheiderfabrik.com/veranstaltung/entscheider-werkstatt-2-2022-interaktion-mit-elektronischen-gesundheitsakten>

14.-15. Dezember 2022, Health Information Exchange Leadership Summit im “USB”

Die Association of Health Information Management Executives, der Gründerverband der ENTSCHIEDERFABRIK, lädt in die Schweiz in das Universitätsspital Basel auf das dritte Leadership Summit bezogen zum Thema Health Information Exchange ein. Der Health Information Exchange Leadership Summit findet im Wechsel in Deutschland, Österreich und in der Schweiz statt.

Mehr Informationen unter <https://entscheiderfabrik.com/2022-hie-leadership-summit>